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2/2025 
Leçon 10 

SUR QUI LA FIN DES TEMPS EST ARRIVÈE 
 

Sabbat après-midi 31 mai 2025 
Ceux qui prétendent attendre la prochaine venue de notre 

Sauveur devraient avoir une foi abrahamique, une foi qui est appréciée 
parce qu'elle leur a coûté quelque chose, une foi qui agit par amour et 
purifie l'âme. L'exemple d'Abraham est conservé pour nous, sur qui les 
temps de la fin du monde sont arrivés. Nous devons croire que Dieu est 
sérieux avec nous et qu'il ne faut pas le narguer. Il pense ce qu'il dit, et il 
exige de nous une foi sans réserve et une obéissance volontaire. C'est 
alors qu'il fera briller sa lumière autour de nous, et nous serons 
entièrement lumière dans le Seigneur.  
The Signs of the Times, Avril 1, 1875, “The Faith of Abraham,” [ La foi                                                                                                    
d’Abraham] par. 32. 
 
 

Si les saints de l'Ancien Testament devaient être des lumières 
brillantes et éclatantes pour le monde, nous sommes tenus de briller 
plus qu'eux, parce que nous avons toute la lumière qu'ils avaient et qui 
brille sur notre chemin depuis le passé prophétique, avec de plus, la 
lumière qui nous est parvenue dans la vie du Christ. Des prophéties plus 
complètes révèlent le véritable Dieu à ceux qui vivent dans les temps de 
la fin. À cette époque de l'histoire du monde, Dieu a une lumière 
spéciale, un message spécial à transmettre qui proclame le message du 
troisième ange : les commandements de Dieu et le témoignage de 
Jésus-Christ.  
Present Truth, November 4, 1886, “Ye are the Light of the World,”[Vous 
êtes la lumière du monde], par. 8. 
 
  

Dieu appelle son peuple à mieux comprendre ses plans et sa loi. 
Sa loi, l'expression de sa nature, est immuable, car Dieu ne modifiera 
pas ce qui est sorti de ses lèvres. Le Christ a déclaré que la loi est 
parfaite ; et avec David, nous pouvons dire : « Il est temps que l'Éternel 

agisse : Ils transgressent ta loi. » (Psaume 119,126). Jésus-Christ doit 
être le centre d'influence. Le Saint-Esprit (doit être l'efficacité de) offre 
son efficacité à tous ceux qui cherchent à faire le bien. Avec toutes leurs 
énergies, les êtres humains doivent coopérer avec le grand Centre 
d'amour et de puissance infinis. Dans notre monde, plusieurs aspirent à 
une expérience religieuse plus profonde et déplorent le manque de 
puissance de l'Esprit Saint dans la vie de ceux qui prétendent être des 
disciples du Christ. Lorsque les hommes reviendront à leur loyauté 
envers Dieu, ils cesseront de fouler aux pieds ses commandements tels 
qu’ils sont. Ils exalteront Dieu. Sa parole sera pour eux une lumière 
brillant au milieu des ténèbres morales. Ils obéiront aux paroles de Jésus 
qui a dit : « Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, 
qu'il se charge de sa croix, et qu'il me suive » (Matthieu 16.24). 
The Review and Herald, April 16, 1901, “The Warfare Between Good and                                        
Evil,” [la lutte entre le bien et le mal], par. 16, 17. 
 
 
Dimanche 1er juin 2025 
 
La colère de l’agneau 

Ils demanderont aux rochers et aux montagnes de tomber sur 
eux pour les cacher de la face de Celui qui siège sur le trône et de la 
colère de l'Agneau. "La colère de l'Agneau", Celui qui s'est toujours 
montré plein de tendresse de patience, d’empathie, qui, s'étant offert 
en sacrifice, a été mené comme un agneau à la boucherie, afin de sauver 
les pécheurs et de les soustraire à la condamnation, les atteint 
maintenant pour ne pas lui avoir permis d'enlever leur culpabilité.  
The Review and Herald, June 18, 1901, “A Message for Today,” par.                                          
13 ; commentaire d’Ellen White sur Romains 3.19. 
 

 
Le jugement sera conduit selon les règles que Dieu a établies, 

tous seront jugés par la loi à laquelle les hommes sont appelés à obéir, 
mais que beaucoup refusent d'accepter. Le caractère est évalué par 
cette loi, et chacun trouvera sa place dans l'une des deux classes. Soit il 
sera saint dans le Seigneur du fait de l'obéissance à Sa loi, soit il sera 
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entaché de péché du fait de la transgression. Soit il aura fait le bien, 
coopérant par là avec Jésus pour restaurer l’image morale de Dieu dans 
l’homme, soit il aura fait le mal reniant le Sauveur par une vie impie. Le 
Christ les séparera les uns des autres, comme un berger sépare les 
brebis des boucs. Il placera les brebis à Sa droite et les boucs à Sa 
gauche. Alors hommes et femmes verront que leur comportement a 
décidé de leur destinée. Ils seront récompensés ou punis selon qu’ils ont 
obéi ou violé la loi de Dieu. 
The Review and Herald, June 18, 1901, “A Message for Today,” [Un 
message pour aujourd’hui], par. 14. 

 
… L’iniquité qui perdit les antédiluviens règne actuellement dans 

le monde. Les hommes ont banni de leur cœur la crainte de Dieu. Sa loi 
est traitée avec indifférence, sinon avec mépris. La mondanité effrénée 
de notre génération ne le cède en rien à celle qui caractérisait le temps 
de Noé. Cela a été prédit : « Dans les jours qui précédèrent le déluge, on 
mangeait et on buvait, on se mariait et on donnait en mariage, jusqu’au 
jour où Noé entra dans l’arche, et les hommes ne s’avisèrent de rien 
jusqu’au moment où vint le déluge qui les emporta tous. Il en sera de 
même à l’avènement du Fils de l’homme. » (Matthieu 24.38,39). 

Par ces paroles, Jésus n’entendait pas condamner les 
antédiluviens de ce qu’ils mangeaient ou buvaient. C’est lui qui leur 
avait donné à profusion les fruits de la terre pour subvenir à leurs 
besoins physiques. Où ils péchaient, c’était en usant de ces bienfaits 
sans gratitude envers celui qui les leur prodiguait, et en se livrant sans 
retenue à la satisfaction de leurs appétits. 
             Patriarchs and Prophets, p. 101 ; Patriarches et Prophètes, p. 76. 
 
 
Lundi 2 juin 2025 
 
L’évangélisation de Noé 
« C’est par la foi que Noé, divinement averti de ce qu’on ne voyait pas 
encore, et pénétré d’une pieuse crainte, bâtit l’arche pour sauver les 
siens ; par elle il condamna le monde, et devint héritier de la justice qui 
vient de la foi » (Hébreux 11.7). À tous les spectateurs, l’œuvre prouvait 

la sincérité de Noé, ainsi que l’authenticité de son message. Chaque 
coup de marteau rendait témoignage de sa foi. Il donna au monde un 
exemple de ce que signifie prendre Dieu au mot. Tout ce que Noé 
possédait fut investi dans cette construction. De toutes les directions, 
des multitudes vinrent contempler cette gigantesque embarcation 
érigée sur terre ferme, et entendre les paroles ferventes et convaincues 
du singulier prédicateur.   

Touchés et remués par ses avertissements, un grand nombre de 
ses auditeurs parurent se joindre à lui. Mais leur conversion était 
superficielle. Ils ne voulaient pas abandonner leurs péchés. Le temps qui 
s’écoula avant l’arrivée du déluge démontra la fragilité de leur foi. Ils se 
laissèrent entraîner par l’incrédulité générale, et finirent par retourner à 
leurs anciennes coutumes. Rejetant la voix de la miséricorde et le 
solennel message de Noé, ils furent bientôt ses plus hardis détracteurs. 
Nul ne va si loin dans le mal que celui qui, après avoir reçu la lumière, 
repousse les appels du Saint-Esprit. 
               Patriarchs and Prophets, p. 95 ; Patriarches et Prophètes, p. 70. 

 
Au temps de Noé, l'Éternel « vit que la méchanceté des hommes était 
grande sur la terre, et que toutes les pensées de leur cœur se portaient 
chaque jour uniquement vers le mal. L'Éternel se repentit d'avoir fait 
l'homme sur la terre, et il fut affligé en son cœur… Alors Dieu dit à Noé : 
La fin de toute chair est arrêtée par devers moi ; car ils ont rempli la 
terre de violence ; voici, je vais les détruire avec la terre.(Gen 6 :5,6,13).  
. Mais malgré la méchanceté des hommes, Dieu ne voulait pas les 
détruire sans les avertir. Il a dit : « Mon esprit ne sera pas toujours en 
lutte avec l'homme ; mais ses jours seront de cent vingt ans » (Genèse 
6.3). Pendant cette période de grâce, le message d'avertissement de 
Noé devait retentir à leurs oreilles.  

Au début, beaucoup ont été surpris par ce message. Certains y 
ont cru et sont morts dans la foi. Mais avec le temps, le message a perdu 
de son pouvoir sur les gens insouciants et amoureux du monde. Ils 
oublièrent toute idée de danger et se moquèrent de Noé d'avoir 
construit une arche sur la terre ferme. Mais le travail de construction se 
poursuivit.  
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Noé montra sa foi par ses œuvres, et par sa foi et ses œuvres, il 
condamna le monde.  

De même que Noé a averti le monde, les disciples du Christ 
doivent aujourd'hui avertir le monde. Par leur foi et leurs actions, ils 
doivent condamner le monde. Ils devront faire face à la même 
résistance méchante que celle que Noé a rencontrée en son temps. 
Mais ils ne doivent pas échouer ni se décourager. Dieu cherche des 
hommes qui agiront avec prudence et défendront avec ardeur la foi qui 
a été transmise aux saints. 
                                                                               Letter 59, 1901, par. 28–31. 
 
Mardi 3 juin 2025 
 
L’histoire de Sodome et  Gomorrhe 
Toute action, petite ou grande, porte son fruit pour le bien ou pour le 
mal. De l’accomplissement ou de la négligence de devoirs apparemment 
très insignifiants peuvent dépendre les plus grands bienfaits ou les pires 
calamités. Ce sont les petites choses qui révèlent le caractère. Ce qui, 
dans notre vie, récolte l’approbation divine, ce sont les actes ignorés de 
l’abnégation quotidienne accomplis avec empressement et bonté. Nous 
ne devons pas vivre pour nous-mêmes, mais pour autrui. Les menues 
attentions, les petits actes de courtoisie comptent pour beaucoup dans 
la composition du bonheur. C’est par la pratique de ces vertus que la vie 
devient une joie et une bénédiction. Les négliger, c’est aller au-devant 
de bien des amertumes. 
            Patriarchs and Prophets, p. 158 ; Patriarches et Prophètes, p. 137. 
 
 

Les excès qui ont existé lors de la première venue du Christ, et 
qui ont amené un état de maladie et de dégénérescence, se 
renouvelleront, intensifiés, avant sa seconde venue. Le Christ déclare 
que les conditions du monde seront alors celles qui ont précédé le 
déluge, et qui ont caractérisé Sodome et Gomorrhe. Toutes les pensées 
des hommes se porteront uniquement vers le mal. Nous vivons au seuil 
de ce temps redoutable, et nous devrions retenir la leçon renfermée 
dans le jeûne du Sauveur (voir Matthieu 4.1-4). L’angoisse inexprimable 

que le Christ a éprouvée nous permet d’estimer la mesure du mal qu’il y 
a à se livrer, sans frein, à une vie de plaisirs. Son exemple montre que 
notre seule espérance de vie éternelle réside dans la soumission des 
appétits et des passions à la volonté de Dieu. 

Il nous est impossible, par nos propres forces, de résister aux 
désirs impérieux de notre nature déchue. C’est par là que Satan nous 
tente. Le Christ savait que l’ennemi s’approcherait de tout être humain, 
profitant de ses faiblesses héréditaires, et s’efforçant de prendre au 
piège de ses fausses insinuations tous ceux qui ne se confient pas en 
Dieu. En foulant le chemin que l’homme doit parcourir, le Seigneur a 
préparé la voie à notre victoire. Dieu n’ordonne pas que nous soyons en 
désavantage dans le conflit avec Satan. Il ne veut pas que nous soyons 
intimidés et découragés par les assauts du serpent. « Prenez courage, 
nous dit-il, ... j’ai vaincu le monde. » (Jean 16.33.) 
                                            The Desire of Ages, p. 122 ; Jésus-Christ, p. 104. 
 
 

Ce qui inspirait la prière d’Abraham, c’était l’amour des âmes qui 
périssaient. L’horreur que lui inspirent les péchés de cette ville 
corrompue (Sodome) est surpassée par le désir de sauver les pécheurs. 
Cette sollicitude est un exemple de celle que nous devons ressentir pour 
les impénitents...  

L’esprit manifesté par Abraham était l’esprit du Sauveur. Le Fils 
de Dieu est lui-même le grand intercesseur en faveur du  pécheur. Celui 
qui a payé le prix du rachat de l’âme humaine en connaît la valeur. 
           Patriarchs and Prophets, p. 140 ; Patriarches et Prophètes, p. 119. 
 
 
Mercredi 4 juin 2025 
 
Le juge de toute la terre 

C’est pendant les mille ans compris entre la première et la 
seconde résurrection que se déroule le jugement des méchants. 
L’apôtre Paul décrit ce jugement comme un événement qui fait suite au 
second avènement du Christ : « Ne portez donc aucun jugement avant le 
temps fixé, avant la venue du Seigneur qui mettra en lumière les secrets 
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des ténèbres et qui rendra manifestes les décisions des cœurs » 
(1 Corinthiens 4.5). Le prophète Daniel déclare que, lorsqu’arrive « le 
vieillard [représentant Dieu] », il vient « rendre justice aux saints du 
Très-Haut » (Daniel 7.22). C’est pendant cette période que règnent ceux 
dont le Christ a fait « un royaume, des prêtres pour son Dieu et Père » 
(Apocalypse 1.6). 

L’apôtre Jean, dans ses visions de l’Apocalypse, nous dit : « Je vis 
des trônes. À ceux qui s’y assirent fut donné le pouvoir de juger. » « Ils 
seront prêtres de Dieu et du Christ, et ils règneront avec lui pendant les 
mille ans. » (Apocalypse 20.4,6.) C’est à ce moment que, comme l’a 
prédit l’apôtre Paul, « ce sont les saints qui jugeront le monde » 
(1 Corinthiens 6.2). En association avec le Christ, ils jugeront les 
méchants en comparant leurs actes avec le code, la Bible, et décideront 
chaque cas selon ce « que chacun [...] aura pratiqué avec son corps » 
(2 Corinthiens 5.10). Puis, le châtiment que devra subir chacun des 
méchants sera assigné, à « chacun selon ses œuvres » (Romains 2.6), et 
enregistré devant son nom dans le livre de mort. 
                                       Homeward Bound, p. 382 ; Le Grand Espoir, p. 486. 
 
 

… Le Sauveur avait parlé ouvertement à Pilate, lui expliquant sa 
mission en tant que témoin de la vérité. Pilate ne s’était pas soucié de la 
lumière ; il avait abusé de ses hautes fonctions de juge en sacrifiant ses 
principes et son autorité aux exigences de la foule. Jésus n’avait pas 
d’autre lumière à lui donner. Blessé par son silence, Pilate lui dit avec 
hauteur :  

« À moi, tu ne parles pas ? Ne sais-tu pas que j’ai le pouvoir de te 
relâcher, et que j’ai le pouvoir de te crucifier ? Jésus répondit : Tu 
n’aurais sur moi aucun pouvoir, s’il ne t’avait été donné d’en-haut. C’est 
pourquoi celui qui me livre à toi est coupable d’un plus grand péché. » 
(Jean 19.10,11.)  

Le Sauveur miséricordieux, au milieu des souffrances les plus 
intenses, s’efforçait d’excuser autant que possible le gouverneur romain 
qui allait le livrer à la mort. Quel exemple donné aux siècles à venir ! Et 
quelle lumière il jette sur le caractère du Juge de toute la terre !  
                                            The Desire of Ages, p. 736 ; Jésus-Christ, p. 740. 

 
Le Seigneur accomplit son œuvre. Le ciel tout entier est en émoi. 

Le juge de toute la terre va bientôt se lever pour venger les insultes 
faites à son autorité. La marque de la délivrance sera mise sur les 
hommes qui observent les commandements de Dieu, qui révèrent sa loi 
et qui refusent la marque de la bête ou son image. 
                                                       Testimonies for the Church, vol. 5, p. 451 ;  
                                                         Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 180. 
 
Jeudi 5 juin 2025 
 
Le pré-jugement 

Ce sont les registres célestes, dans lesquels sont inscrits les noms 
et les actions les hommes, qui servent à déterminer les décisions du 
jugement. Le prophète Daniel disait : « Les juges s’assirent, et des livres 
furent ouverts » (Daniel 7.10). L’apôtre Jean, décrivant la même scène, 
ajoute : « Un autre livre fut ouvert, qui est le livre de la vie. Les morts 
furent jugés d’après ce qui était écrit dans les livres, selon leurs 
œuvres. » (Apocalypse 20.12.) 

Le livre de vie contient le nom de tous ceux qui sont entrés au 
service de Dieu. Jésus avait dit à ses disciples : « Réjouissez-vous de ce 
que vos noms sont inscrits dans les cieux » (Luc 10.20). Paul parlait de 
ses fidèles collaborateurs, « dont les noms sont dans le livre de vie » 
(Philippiens 4.3). Daniel, contemplant en vision « un temps de détresse 
tel qu’il n’y en a pas eu », déclare que le « peuple [de Dieu] échappera 
— quiconque sera trouvé inscrit dans le livre » (Daniel 12.1). L’apôtre 
Jean nous dit que seuls entreront dans la cité de Dieu « ceux qui sont 
inscrits dans le livre de la vie de l’agneau » (Apocalypse 21.27). 
                               The Great Controversy, p. 480 ; Le Grand Espoir, p. 352. 
 
 

Pendant que Jésus plaide pour les sujets de sa grâce, Satan les 
accuse devant Dieu comme transgresseurs. Le grand trompeur a tenté 
de les précipiter dans l’incrédulité pour les amener à perdre confiance 
en Dieu, à se séparer de son amour et à transgresser sa loi. Maintenant, 
il pointe du doigt tout ce qui est écrit de leur vie, leurs défauts de 
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caractère, leur manque de ressemblance avec le Christ, qui a déshonoré 
leur Rédempteur ; également tous les péchés commis au travers de ses 
tentations ; et, à cause de ces faits, il les revendique comme ses sujets. 

Jésus n’excuse pas leurs péchés, mais témoignant de leur 
repentance et de leur foi il réclame pour eux le pardon, en levant vers le 
Père et les saints anges ses mains blessées et disant : Je les connais par 
leur nom. « Je t’ai gravé sur mes mains. » « Les sacrifices de Dieu, c’est 
un esprit brisé : un cœur brisé, écrasé, ô Dieu, tu ne le méprises pas » 
(Psaume 51.17). À l’accusateur de son peuple il répond : « Que le 
SEIGNEUR te rabroue, Adversaire ! Que le SEIGNEUR te rabroue, lui qui 
porte son choix sur Jérusalem ! Cet homme-là n’est-il pas un tison 
arraché au feu ? » (Zacharie 3.2.) Le Christ revêtira ses fidèles de sa 
propre justice, et les présentera ainsi à son Père comme une « église 
glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, une église sainte et 
sans défaut » (Éphésiens 5.27). Leurs noms seront maintenus dans le 
livre de vie, car il est écrit à leur sujet : « Ils marcheront avec moi en 
vêtements blancs, parce qu’ils en sont dignes » (Apocalypse 3.4). 
                               The Great Controversy, p. 484 ; Le Grand Espoir, p. 354. 
 
Vendredi 6 juin 2025 
 
For Further Reading 
 
°L’Histoire de la rédemption, « Le millénium », p. 428-429, chapitre 63. 
 

« Mon attention fut de nouveau attirée vers la terre. Les 
méchants avaient été détruits et leurs corps gisaient à sa surface. La 
colère de Dieu s'était déchaînée contre les habitants de la terre durant 
les sept derniers fléaux. Ils s'étaient mordu la langue de douleur et 
avaient blasphémé contre Dieu. Les faux bergers avaient été 
particulièrement visés par la colère de Dieu. Leurs yeux s'étaient fondus 
dans leurs orbites et leur langue dans leur bouche pendant qu'ils étaient 
encore debout. Après que les saints eurent été délivrés, les méchants 
tournèrent leur rage les uns contre les autres. La terre paraissait 
inondée de sang et jonchée de cadavres. 

Elle ressemblait à un affreux désert. Les villes et les villages, 
détruits par le tremblement de terre, formaient des monceaux de 
ruines. Les montagnes qui avaient été remuées de leur place avaient 
laissé d'immenses cavernes ; des roches brisées, lancées par les eaux de 
la mer ou arrachées du sein de la terre, étaient disséminées à sa surface. 
Des arbres énormes avaient été déracinés et couchés sur le sol. C'est 
dans cette désolation que devront demeurer Satan et ses anges pendant 
mille ans. C'est là qu'il sera confiné, qu'il errera çà et là, et qu'il pourra 
se rendre compte des effets de sa révolte contre la loi de Dieu. Pendant 
mille ans, il pourra savourer les fruits de la malédiction qu'il a 
provoquée. 

Limité à la terre, il ne pourra errer sur d'autres planètes pour 
tenter ceux qui n'ont pas connu le péché. Sa souffrance sera terrible. 
Depuis sa chute, il n'a cessé d'avoir une activité dévorante. Mais alors il 
sera privé de sa force ; il pourra réfléchir à ce que fut sa conduite depuis 
sa chute, et considérer avec terreur l'avenir qui lui est réservé. I devra 
souffrir pour tout le mal dont il s'est rendu coupable et pour tous les 
péchés qu'il a fait commettre. 

J'entendis les anges et les rachetés pousser des cris de triomphe ; 
on aurait cru assister à un concert donné par dix mille instruments de 
musique. Ils se réjouissaient de ce que Satan ne pourrait plus jamais les 
contrarier ni les tenter, et aussi parce que les autres mondes n'avaient 
plus rien à craindre de sa présence ni de ses tentations. 

Alors je vis des trônes où étaient assis Jésus et les rachetés ; car 
ceux-ci allaient régner comme rois et sacrificateurs. Le Christ, uni à son 
peuple, jugeait les méchants, qui étaient morts, examinant leurs actes à 
la lumière du livre de la loi : la Parole de Dieu, et décidant chaque cas 
selon les œuvres qu'ils avaient accomplies étant dans leurs corps. Puis ils 
fixaient le temps que les méchants devaient souffrir, d'après leurs 
œuvres. Tout cela était écrit en face de leurs noms dans le livre de mort. 
Satan et ses anges furent aussi jugés par Jésus et les rachetés. Le 
châtiment de Satan devait être beaucoup plus sévère que celui des 
hommes qu'il avait séduits. Aucune comparaison ne pouvait être faite 
entre ses souffrances et les leurs. Lorsque tous ceux qu'il a réussi à 
séduire auront été détruits, Satan devra leur survivre et souffrir 
beaucoup plus longtemps. 
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Quand le jugement des méchants fut achevé, à la fin des mille 
ans, Jésus quitta la sainte cité. Les rachetés et un cortège d'anges le 
suivirent. Il descendit sur une haute montagne qui, dès que son pied 
l'eut touchée, se sépara en deux et devint une immense plaine. Alors 
nous levâmes les yeux et nous vîmes la grande et merveilleuse cité aux 
douze fondements, aux douze portes, trois de chaque côté et un ange 
devant chacune d'elle. Nous nous écriâmes : « La cité ! La grande cité ! 
Elle descend du ciel d'auprès de Dieu ». Elle descendit dans toute sa 
splendeur, dans toute sa gloire ; elle se posa sur l'immense plaine que 
Jésus lui avait préparée. » 
 
°Maranatha, « La captivité de Satan et de ses anges », p. 313, 1er 
Novembre. 
 

« Il a réservé pour le jugement du grand jour, enchaînés 
éternellement par les ténèbres, les anges qui n'ont pas gardé leur 
dignité, mais qui ont abandonné leur propre demeure ». (Jude 6). 
 

« La terre… ressemblait à un affreux désert. Les villes et les 
villages, détruits par le tremblement de terre, formaient des monceaux 
de ruines. Les montagnes qui avaient été remuées de leurs places 
avaient laissé d'immenses cavernes; des rochers brisés, lancés par les 
eaux de la mer ou arrachés du sein de la terre, étaient disséminés à sa 
surface. D'énormes arbres avaient été déracinés et couchés sur le sol. 
 

C'est dans cette désolation que devront demeurer Satan et ses 
anges pendant mille ans. C'est là qu'il sera confiné, qu'il errera çà et là, 
et qu'il pourra se rendre compte des effets de sa révolte contre la loi de 
Dieu. Pendant mille ans, il pourra savourer les fruits de la malédiction 
qu'il a provoquée. Limité à la terre, il ne pourra errer sur d'autres 
planètes pour tenter ceux qui n'ont pas connu le péché. Sa souffrance 
sera terrible. Mais alors il sera privé de sa force ; il pourra réfléchir à ce 
qu'a été sa conduite depuis sa chute, et considérer avec terreur l'avenir 
qui lui est réservé. Il devra souffrir pour tout le mal dont il s'est rendu 
coupable et pour tous les péchés qu'il a fait commettre. 
 

J'entendis les anges et les rachetés pousser des cris de triomphe; 
on aurait cru assister à un concert donné par dix mille instruments de 
musique. Ils se réjouissaient de ce que Satan ne pourrait plus jamais les 
contrarier ni les tenter, et aussi parce que les autres mondes n'avaient 
plus rien à craindre de sa présence ni de ses tentations. (PE 290). 
 

La captivité de Satan sera pour le peuple de Dieu un sujet de joie 
et d'allégresse. Le prophète écrit: "Quand l'Éternel t'aura donné du 
repos, après tes fatigues et tes agitations, et après la dure servitude qui 
te fut imposée, alors tu prononceras ce chant sur le roi de Babylone [qui 
représente ici Satan], et tu diras: "Eh quoi! Le tyran n'est plus! 
L'oppresseur a cessé! L'Éternel a brisé le bâton des méchants, la verge 
des dominateurs. Celui qui dans sa fureur frappait les peuples, par des 
coups sans relâche, celui qui dans sa colère subjuguait les nations, est 
poursuivi sans ménagement" » (És. 14:3-6). (TS 717). 
 


